

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

AVISO.

En la calle de Calderon, núm. 8: sombrerería, se venden mechales, llamadas vulgarmente pajuelas, para azufrar y perfumar las vasijas para vino, pudiéndolas usar antes y despues de llenarlas,

PRECIOS.

Por una docena. . . . 10 reales.
Por una sola. . . . id.
Hay además para tonelitos pequeños á medio real cada uno.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LAS FIESTAS DE NUESTRA PATRONA

Tuvo la pasada semana un día de indefinible alegría para los buenos hijos de Orihuela y fervorosos devotos de la Virgen de Monserrate, día para nosotros el más anhelado del año, al que más solemnidad debía dársele y al que menos esplendor se le presta, notándose anualmente la decadencia de una fiesta que revistió en la antigüedad inmensa brillantez, y que al presente excepcion hecha de las funciones religiosas con que la Iglesia obsequia á Nuestra Patrona, puede decirse que apenas si se diferencia dicho día de otro cualquiera de los más señalados del año.

Y aunque triste sea confesar tan incontrovertible verdad, es conveniente declararla, para que Orihuela, católica por excelencia, no descuide tanto las públicas manifestaciones de su afecto inextinguible á la que es y será siempre la más decidida protectora en todas las calamidades é infortunios de esta ciudad.

Al escribir las anteriores líneas no nos sugiere el gusto con que veríamos, que Orihuela entera tomara una parte más activa en las fiestas de Nuestra Patrona.

Comparado en esta materia nuestro pueblo con otros donde no reina tan notable espíritu de religiosidad, salimos bastante perjudicados en la comparacion.

Funciones religiosas, dulzainas y morteretes, forman en la actualidad el tributo de fé y de amor que Orihuela presta á la que es su más decidida protectora en todas las calamidades é infortunios, y esto, no es suficiente, en nuestro piadoso concepto, pues creemos, que al culto interno se debiera agregar una parte de expiéndidos festejos que dando á los días de la novena su antigua y perdida magnificencia sirviera con su ejecucion de manifestación pública de nuestro inextinguible afecto por Nuestra Patrona al par que de ejemplo ostensible de nuestra religiosidad.

Y no se crea por lo que decimos que pretendemos dar lecciones á nuestro católico pueblo, de la devocion que todos sin distincion y en igual grado profesamos á Nuestra Santísima madre la Virgen de Monserrate, ni que somos exagerados en nuestras apreciaciones, porque ni una cosa ni otra nos permite nuestra humildad ni nuestro imparcial modo de tratar y juzgar las cosas.

Términos de comparacion bien cercanos podemos hallar en todos los pueblos

que nos rodean y particularmente en Elche, donde las fiestas de la Virgen de la Asuncion tienen como fundamento á su justa nombradía y reputacion un esplendor y magnificencia que excede á todo encomio.

Aún en el mismo Alicante de cuya religiosidad tanto se ha hablado, hoy mismo, con una antelacion pasmosa, ya se están haciendo proyectos para el próximo año, con el objeto de hacer más lucidas y brillantes las fiestas de su Patrona la Virgen del Remedio.

Convénzase Orihuela entera de que es necesario variar nuestro modo de ser en este asunto, y tratar con tiempo, de solemnizar con más esplendidez y entusiasmo estos hermosos y alegres días, que fueron para nuestros padres los de mayor júbilo del año.

Si la Cofradía hace lo que puede y los devotos aisladamente contribuyen con sus piadosas promesas, el pueblo debe hacer algo por su parte aunando sus fuerzas y su apoyo con el interés y fuerzas de nuestro Ayuntamiento representado en la Comision de festejos, para solemnizar, en el próximo año con mayor lucimiento estos días, y dejando siempre libre en su accion á la iniciativa y al entusiasmo popular.

Rehabilitemos la memoria de nuestros antepasados volviendo á sus antiguas costumbres religiosas y dando carácter y colorido á estos días de ventura para Orihuela, y no seamos tan progresistas que olvidemos al ser llevados en alas del espíritu reformista de la época é impelidos por las locuras de la moda y de los nuevos usos de los elegantes, lo mucho, lo muchísimo que debemos á nuestra excelsa titular y abogada nuestra María de Monserrate.

SECCION DE NOTICIAS

El sábado llegó á Madrid siendo recibido en la estacion por el Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Cadedpon, el nuevo Obispo de Orihuela Ilmo. Sr. D. Juan Maura y Gilabert.

Un íntimo amigo nuestro y paisano que se dirigia en el mismo tren á la Corte tuvo el honor y satisfaccion de saludar á S. I. manifestándole que era diocesano suyo, á lo cual el Sr. Maura contestó dirigiéndole expresivas frases de cariño y estrechándole la mano con grandes muestras de cordialidad y afecto.

Al darnos cuenta de tal suceso el amigo á quien nos referimos dice:—Con tan feliz encuentro he tenido ocasion de admirar la afabilidad y bello carácter de mi ya queridísimo Prelado, en cuya fisonomia que es de las que no engañan resaltan rasgos inequívocos de la mayor franqueza y simpatía.

La consagracion de su ilustrísima el Sr. Obispo electo de esta diócesis, tendrá lugar el día 19 del presente mes, regresando despues á Palma de Mallorca desde cuyo punto vendrá directamente á esta ciudad.

Su entrada en Orihuela se efectuará de seguro en la primera quincena del próximo Octubre.

Sin intencion de mortificar á nuestro amigo el Sr. D. Francisco Garcia dijimos y repetimos que dicho señor estaba conceptuado como *disidente* del partido liberal, y como segun parece, al señor Garcia le ofende tal calificativo, y nosotros no tenemos la mision de molestar á nadie, rectificamos con mucho gusto la palabra que hemos subrayado, con la cual únicamente pretendimos expresar que si el Sr. Garcia apareció en algun tiempo como *disidente*, fué única y exclusiva-

mente de la personalidad política del Sr. Balleteros.

Ya está complacido nuestro buen amigo.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 12 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Imposiciones de antiguos y nuevos imponentes	553	
Reintegros á id.	125	
Importan los ingresos.	553	
Idem las salidas.	125	

El sábado se decomisaron por los empleados del resguardo, veinticuatro arrobas de jabon, que cargadas en la estacion en un carro, entraron en Orihuela diciendo que iban para Murcia.

Un colega local hace constar que si el señor Beltran obtuvo en las pasadas elecciones un número respetable de sufragios se debe indudablemente á los trabajos hechos por el Sr. Brotons y sus amigos de Orihuela.

A los trabajos, si.

A los sufragios de los posibilistas, no.

En fin del mes actual termina el plazo de cobranza voluntaria para la adquisicion sin recargo de las cédulas personales, por haber dado principio en 1.º de Julio último, incurriendo en el procedimiento de apremio los que dentro del periodo que falta no se provean de dichos documentos, con arreglo á lo prevenido en el art. 39 de la Instruccion.

El *Graduador*, aún no curado de la descalabratura que se ocasionó arrojando piedras á EL DIARIO, la emprende con el partido conservador de esta localidad á quien llama anémico. Anémico, pero no está desahuciado por el alcalde de Callosa.

En uno de los días de la pasada semana fué apedreado en la estacion de San Vicente el tren mixto número 10 procedente de Alicante.

En la central de telégrafos de Madrid, hay detenido, por no haberse encontrado al destinatario, un despacho expedido en Torreveja para Baldomero Leño, paseo de Areneros, número 6. piso 4.º

Se han concedido quince días de licencia al Sr. Gobernador civil de la provincia quien habrá salido hoy para el Balneario de Caldas de Cúntis.

Se ha reconstituido el Ayuntamiento de Torreveja eligiendo alcalde á D. José Castell, primer teniente D. Manuel Balbater, segundo D. Pedro Cánovas, tercero D. Nicolás Blanco y sindico D. Obdulio Talavera.

Por el Gobierno civil se ha hecho saber á las direcciones de Sanidad de esta provincia, que las procedencias de Nápoles han sido declaradas sucias.

La pertinaz sequia porque están atravesando los campos tiene á estos en un estado nada halagüeño para nuestros pobres campesinos.

Los olivares que ya tenían una escasa cantidad de fruto, empiezan en algunos puntos á desprenderlo.

La cosecha de aceite de este año, será pues, muy exigua.

El sábado dió á luz en Alicante un precioso y robusto niño la señora de nuestro querido amigo y paisano D. José A. Roca de Togores.

Enviamos á su apreciable y distinguida familia la más sincera enhorabuena.

Dice *La Paz de Murcia*:

«Los comerciantes de la calle de la Platería obsequiaron anteayer al bello sexo con dos músicas en la plaza de Jufre, la Municipal y la de la Misericordia, las que tocaron desde las 11 á la 1 de la tarde. En su vista los de la calle del Príncipe Alfonso, que quieren competir en todo con sus compañeros, y no ser menos galantes, llamaron á la del Sr. Raya, situándola en la ca-

lle de Montijo. Al mismo tiempo en el Café de Oriente se daba un concierto á piano, flauta y guitarra. En dichas horas hubo un gran derroche de armonía y una concurrencia de mujeres preciosas, que hizo gratisimo aquel paseo.»

Apesar de las comunicaciones dirigidas á los alcaldes que no han completado el pago de las obligaciones de instruccion pública, ni un sólo pueblo lo ha completado todavia.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad dos cadáveres de párvulo.

De Yecla nos escriben manifestando que anda muy adelantado el proyecto para celebrar en dicha poblacion una Exposicion agricola é industrial.

Con motivo de ser el cumpleaños de la infanta Maria Cristina, el sábado ondeó el pabellon nacional en los edificios públicos de esta ciudad.

Ha jurado su nuevo cargo el juez de Novelda Sr. D. Francisco Escobar Aliaga.

Ayer se reunió la Junta directiva y el Consejo de administracion de la Sociedad cooperativa «El Porvenir» acordando entre otras cosas apremiar á los morosos en los pagos y aplicar las prescripciones del reglamento á los que dentro del plazo de ocho días que se dará con el dicho objeto, no abonen las cantidades que adeudan.

El Liberal en la oposicion:

Pregunta con cierta alegría el referido colega: ¿Conque han habido milagros en la ciudad santa del Segura en las pasadas elecciones?

Si; milagros realizados por el cuerpo electoral.

¿Dudó acaso *El Liberal* de la sinceridad electoral de sus amigos políticos?

Serenidad, serenidad sobre todo.

No sea que corra parejas nuestro balancin, y la batuta ministerial del colega.

Se han terminado las obras del magnífico edificio, que con destino é manicomio estaba construyendo hace muchos años á sus expensas en Villajoyosa el célebre alienista D. José Esquerdo.

Ayer se verificó con el esplendor acostumbrado la fiesta que mensualmente dedica á su Titular, la Asociacion de Hijas de Maria.

Un cultivador francés ha observado que regando las legumbres y los árboles frutales con una solucion de sulfato de hierro, se obtienen resultados asombrosos. Las habichuelas ó judias verdes ganan en peso y volumen cerca de un 60 por 100, y lo que es mejor aún, ganan tambien en el sabor.

Entre los árboles frutales, el peral es el que más se beneficia con ese riego.

Servicio telegráfico particular

de
EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 13.—(12:20 t.)

Ha causado honda impresion en el mundo político la noticia de la alianza franco-rusa.

Se agrava por momentos la cuestion de Oriente

En Bulgaria se ha descubierto una conspiracion, siendo reducidos á prision varios rusos.

VARIETADES.

Por una circular publicada por el director de seguridad general de Francia, se reglamenta el juego en la forma siguiente:

Se prohíbe la entrada en los establecimientos de juego á los individuos que no sean miembros permanentes de ellos, socios, querrán decir; á las mujeres no acompañadas, á los menores y á los que hayan hecho quiebra.

